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動詞 Verben 
 
再帰動詞／Reflexive Verben 
Singular  Plural  
ich ärgere mich wir ärgern uns 
du  ärgerst dich ihr ärgert euch 
er/es/sie/man ärgert sich sie/Sie ärgern sich 

同様の変化： sich freuen, sich fühlen, sich beeilen, sich streiten, sich entschuldigen 
 
🔴 Warum hat er sich so geärgert?        🔵Wie fühlt ihr euch? 
 
🔵 Er hat sich geärgert, weil                                        🔴 Wir fühlen uns super! 
        er keine Leistungspunkte 
        bekommen hat.     
 
動詞 ＋ 4 格／Verben mit Akkusativ 
Ich habe (+A) meinen Bruder gesehen.  疑問⽂： Wen hast du gesehen? 
Sie isst (+A) einen Hamburger.   疑問⽂： Was isst sie? 
「誰を」「何を」とたずねる場合、wen あるいは was を使います。 
ほとんどの動詞は 4 格をとります。 
例： brauchen, haben, hören, lesen, lernen, sehen, schreiben, trinken, vergessen, wissen, 
zahlen … 
 
動詞 ＋ 3 格／Verben mit Dativ 
Er hilft (+D) seinem Freund.    疑問⽂： Wem hilft er? 
Die Hose passt (+D) meiner Freundin gut.   疑問⽂： Wem passt die Hose gut? 
Das Essen schmeckt (+D) meinen kleinen Brüdern.  疑問⽂： Wem schmeckt das Essen? 
「誰に？」とたずねる場合は wem を使います。 必ず 3 格をとる動詞は限られています。 
例： gefallen, gratulieren, helfen, passen, schmecken 
 
動詞 wissen 
Singular  ich weiß 
  du weißt 
  er/es/sie/man weiß 
複数 Plural wir wissen 
  ihr wisst 
  sie/Sie wissen 

☝再帰動詞の完了形は�
いつも�haben�を�
使います。�

 Weißt du, wann das 
Fest beginnt? 

 Nein, das weiß ich nicht. 

 



「〜したほうがいい」と促す sollte 
 
Singular  ich sollte 
  du solltest 
  er/es/sie/man sollte 
Plural  wir sollten 
  ihr solltet 
  sie/Sie sollten 
 
動詞＋前置詞／Verben mit Präpositionen 
 
sich ärgern über (+ 4 格)   Georg ärgert sich über den Umzug. 
sich freuen über (+ 4 格)   Sie freuen sich über die tolle Chance. 
diskutieren über (+ 4 格)   Sie haben viel über seine Sorgen diskutiert. 
warten auf (+ 4 格)   Er wartet auf eine Antwort. 
antworten auf (+ 4 格)   Marie soll schnell auf die E-Mail antworten. 
sich interessieren für (+ 4 格)  Er interessiert sich nur für klassische Musik. 
halten (+ 4 格) von (+ 3 格)  Anne hält nichts von einem Auslandsaufenthalt. 
 
多くの動詞は特定の前置詞と共に使います。 
その際の前置詞には特に意味はなく、ほとんどの場合は決まった組み合わせです。 
 
 
動詞と⽬的語（直接⽬的語と間接⽬的語） 
 

 ⼈ (Wem?) 物・事 (Was?)  
Ich schenke ihm ein Wörterbuch.  
Er schenkt seiner Freundin einen Ring zum Geburtstag. 
Wir schenken unseren Eltern Blumen.  

多くの場合、⼈（3 格）＋ 物・事（4 格） 
 
その他の例： 
bringen   holen   reparieren  verkaufen 
erklären   kaufen   schenken  wünschen 
erzählen   leihen   schicken  zeigen 
geben   mitbringen  schreiben  … 
 

🟠Du	solltest	mehr	Sport	machen.	

🟠	Wir	sollten	Energie	sparen.	

🟠	Ich	sollte	mehr	Deutsch	sprechen.	



移動を伴う動詞と移動を伴わない（状態を⽰す）動詞 
Wohin? → ‒ 「どこへ？」移動あり  Wo? ● ‒ 「どこで？」移動なし 
legen ‒ hat gelegt     liegen ‒ hat gelegen 
Ich lege die Gitarre auf den Tisch.   Die Gitarre liegt auf dem Tisch. 
Ich habe die Gitarre auf den Tisch gelegt.  Die Gitarre hat auf dem Tisch gelegen. 
 
stellen ‒ hat gestellt   stehen ‒ hat gestanden 
Ich stelle die Gitarre auf den Boden.  Die Gitarre steht auf dem Boden. 
Ich habe die Gitarre auf den Boden gestellt. Die Gitarre hat auf dem Boden 

gestanden. 
 
setzen ‒ hat gesetzt   sitzen ‒ hat gesessen 
Ich setze meinen Teddy auf das Bett. Mein Teddy sitzt auf dem Bett. 
Ich habe meinen Teddy auf das Bett gesetzt. Mein Teddy hat auf dem Bett gesessen. 
 
hängen ‒ hat gehängt   hängen ‒ hat gehangen 
Ich hänge das Foto an die Wand.  Das Foto hängt an der Wand. 
Ich habe das Foto an die Wand gehängt. Das Foto hat an der Wand gehangen. 
 
丁寧な依頼 
hätte   Ich hätte gerne Karten für das Theater. 
möchte + Verb  Ich möchte bitte Karten für den Film „Das Salz der Erde“ (haben). 
 
過去を表現する際の動詞／Verben in Vergangenheit 
話法の助動詞の過去形／Modalverben im Präteritum 
ich konnte musste wollte durfte sollte 
du  konntest musstest wolltest durftest solltest 
er/es/sie/man konnte musste wollte durfte sollte 
wir konnten mussten wollten durften sollten 
ihr konntet musstet wolltet durftet solltet 
sie/Sie konnten mussten wollten durften sollten 

 
話法の助動詞を使って過去のことを述べる場合は、ふつう過去形を使います。 
🟠 Sie wollte im Hotel arbeiten, aber sie konnte keinen Praktikumsplatz finden. 
🟠 Im Praktikum musste ich immer früh aufstehen. 
 
 



完了形／Perfekt 
＊分離動詞 
不定形  現在形   過去分詞 
ein|kaufen er/sie kauft ein  er/sie hat eingekauft 
mit|kommen er/sie kommt mit  er/sie ist mitgekommen 
 
その他： ab|holen, ab|schicken, ab|schließen, an|kommen, an|sehen, auf|machen, 
auf|passen, auf|räumen, auf|stehen, aus|drucken, aus|machen, aus|räumen, aus|sehen, 
ein|fallen, ein|packen, ein|schlafen, fern|sehen, los|gehen, mit|bringen, mit|machen, 
mit|nehmen, runter|laden, vor|stellen, weg|gehen, weh|tun, weiter|gehen, zu|hören, 
zu|machen, zurück|kommen, zu|schauen ... 
 
＊前綴り ver-, er-, be- で始まる動詞（⾮分離） 
不定形  現在形   過去分詞 
verkaufen er/sie verkauft  er/sie hat verkauft 
erzählen  er/sie erzählt  er/sie hat erzählt 
bekommen  er/sie bekommt   er/sie hat bekommen 
 
その他： sich beeilen, beginnen, begrüßen, besuchen, bezahlen, erklären, erlauben, verlassen, 
verlieren, verraten, verstecken, verstehen, versuchen, ... 
 
＊-ieren で終わる動詞 
不定形  現在形   過去分詞 
fotografieren er/sie hat fotografiert er/sie hat fotografiert 
passieren es ist passiert  es ist passiert 
 
-ieren で終わる動詞の過去分詞には、ge- が付きません。 
その他： anprobieren, ausprobieren, buchstabieren, (sich) interessieren, organisieren, 
präsentieren, verlieren, ... 
 
完了形の⽂／ 枠構造 
 Position 2 ⽂末 
 haben/sein  動詞：過去分詞 
Lea ist heute leider nicht mitgekommen. 
Wir haben mit meiner Tante Wien besichtigt. 
Leider habe ich heute mein Portemonnaie vergessen. 
Deshalb hat meine Freundin das bezahlt. 

分離しない動詞の場

合、過去分詞に -ge- は

⼊りません。 



冠詞／Artikel 
 

冠詞のまとめ 
 男性 中性 ⼥性 複数 
1 格 der Bruder das Fahrrad die Schwester die Freunde 
 ein/kein Bruder ein/kein Fahrrad eine/keine Schwester ̶

/keine 
Freunde 

 mein Bruder mein Fahrrad meine Schwester meine Freunde 
4 格 den Bruder  

1 格と同じ  einen Bruder 
 meinen Bruder 
3 格 dem Bruder dem Fahrrad der Schwester den Freunden 
 einem Bruder einem Fahrrad einer Schwester ̶ Freunden 
 meinem Bruder meinem Fahrrad meiner Schwester meinen Freunden 

*中性名詞、⼥性名詞、複数形では、1 格と 4 格が同じ形になります。 

 

welch-, dies- と jed- 
 男性 中性 ⼥性 複数 
1 格 welcher Schüler  welches Fach welche Schülerin welche Freunde 
4 格 welchen Schüler 1 格と同じ 
3 格 welchem Schüler welchem Fach welcher Schülerin welchen Freunden 

*中性名詞、⼥性名詞、複数形では、1 格と 4 格が同じ形になります。 

 

その他： dies-, jed- も同じ（単数のみ） 
 Jeder Student und jede Studentin kauft zwei Bücher. Mit diesen Büchern arbeiten 
 wir ein Jahr. 
＊all のあとにはふつう複数形が来ます：1格と4格 : alle ‒ 3格 : allen 
 Ich mag alle Freizeitaktivitäten. Von allen Aktivitäten macht mir schwimmen am 
 meisten Spaß. 
 
形容詞／Adjektive 
前綴り un- を付けた形／Präfix un- 
多くの形容詞は前綴り un- で反対の意味になります。 

interessant  uninteressant 
sportlich  unsportlich 
ruhig   unruhig 
möglich   unmöglich 
cool   uncool 

Ich finde Eisklettern total uncool. 

Und ich finde Tiefsee-Tauchen voll 

uninteressant. 

 



⽐較級／Komparativformen 
 
規則変化 sportlich sportlicher 

ruhig ruhiger 
hübsch hübscher 
schön schöner 
klein kleiner 
dick dicker 
billig billiger 
schnell schneller 

 
🟠 Mein	Freund	ist	sportlicher	als	ich.	

🟠 Mein	Auto	fährt	schneller	als	dein	Auto.	

 
幹⺟⾳が変⾳（ウムラウト）
するもの 

alt älter 
arm armer 
groß größer 
dumm dümmer 
jung jünger 
klug  klüger 
lang länger 
stark stärker 
kurz kürzer 

 
🟠 Berlin	ist	größer	als	München.	

🟠 Woyzeck	ist	jünger	als	ich.	

 
不規則変化 gern lieber 

gut besser 
viel mehr 
hoch ! höher 
nah näher 

 
🟠					Der	Tokyo	Tower	ist	höher	als	der	Eiffelturm.	

🟠 Er	kocht	besser	als	ich.	

 
 
 
 



 
 
形容詞の語尾変化／Adjektivdeklination 

単数 男性 中性 ⼥性 
1 格 (k)ein toller Sportwagen (k)ein tolles Handy (k)eine tolle Hose 
4 格 (k)einen tollen Sportwagen (k)ein tolles Handy (k)eine tolle Hose 
3 格 (k)einem tollen Sportwagen (k)einem tollen Handy (k)einer tollen Hose 
 

単数の場合 ein, kein, mein, dein ... の後に続く形は同じ 
 ●Das ist ein toller Sportwagen. 
 □Das ist mein toller Sportwagen. Hast du auch einen tollen Sportwagen? 
 ●Nein, ich habe keinen tollen Sportwagen. 
 
複数 男性／中性／⼥性 
1格 ‒ tolle / (k)eine tollen Sportwagen/ Handys/ Hosen 
4格 ‒ tolle / (k)eine tollen Sportwagen/ Handys/ Hosen 
3 格 ‒ tollen / (k)einen tollen Sportwagen/ Handys/ Hosen 
 ●Das sind tolle Handys. 
 □Das sind meine tollen Handys. Hast du auch tolle Handys? 
 ●Nein, ich habe keine tollen Handys. 
 
定冠詞が付く場合の形容詞の変化 

単数 男性 中性 ⼥性 
1 格 der tolle Sportwagen das tolle Handy die tolle Hose 
4 格 den tollen Sportwagen das tolle Handy die tolle Hose 
3 格 dem tollen Sportwagen dem tollen Handy der tollen Hose 

 
複数 男性／中性／⼥性 
1格 die tollen Sportwagen/Handys/Hosen 
4格 die tollen Sportwagen/Handys/Hosen 
3 格 den tollen Sportwagen/Handys/Hosen 



 
⽐較級と最上級／Komparativ und Superlativ 
 

 ⽐較級／Komparativ  最上級／Superlativ 
形容詞／Adjektiv Adjektiv + er   (am) Adjektiv+sten 
schnell schneller   (am) schnellsten 
weit weiter  (am) weitesten 
 
幹⺟⾳がウムラウト変化するもの 
lang länger (am) längsten 
jung  jünger (am) jüngsten 
alt älter  (am) ältesten 
groß größer (am) größten 
lang länger (am) längsten 
stark stärker (am) stärksten 
kurz kürzer (am) kürzesten 
 
特殊な変化 
gern lieber  (am) liebsten 
viel mehr  (am) meisten 
gut besser   (am) besten 
hoch höher (am) höchsten 
nah näher (am) nächsten 

 
最上級（名詞を伴わない場合） 
名詞を伴わない場合は、つねに am を⼀緒に使います。語尾はいつも同じ形です。 

 Ken schwimmt am schnellsten. 
 Leon und Luise tanzen am besten.  
 Tobis Motorrad ist am schnellsten. 
 Marios Kopfhörer ist am	besten. 
 

 
 
 
 
 
 
 

☝ヒント 

形容詞の語尾変化をよく⾒ると・・・ 

＊ほとんど（図の緑の部分）は -(e)n で終わる 

＊中性名詞と⼥性名詞は１・４格が同じ 

＊他と異なるのは男性１格のみ�



 
最上級（名詞の前に来る場合） 
名詞の前に来る場合は、つねに定冠詞を付けます。形容詞も語尾変化します。 

1格 Ken ist der schnellste Schwimmer im Kurs. 
Leon und Luise sind die besten Tänzer. 

3格 Tobi fährt mit dem schnellsten Motorrad. 
4 格 Mario hat den besten Kopfhörer und hört die modernste Musik. 
 
代名詞／Pronomen 
3 格の⼈称代名詞／Personalpronomen im Dativ 
ich  Hilfst du   mir? 
du  Ich helfe   dir. 
er/es  Ich helfe   ihm. 
sie  Ich helfe   ihr. 
wir  Helft ihr   uns? 
ihr  Wir helfen   euch. 
sie  Ich helfe   ihnen. 
Sie  Ich helfe   Ihnen. 
 
 
 
 
 
 
否定を表す表現 
jeder/alle  niemand/keiner  Keiner tut etwas für die Umwelt, aber alle reden über die 

Umwelt. 
jemand   niemand/keiner  Kann mir jemand helfen? Ist denn niemand da? 
etwas   nichts   Hast du etwas gesehen? Ich habe nichts gesehen. 
immer   nie   Wenn man immer alles negativ sieht, erreicht man nie  

etwas. 
 
 
 
 
 

🔴 Wie geht es Ihnen, Frau Kunst?   

🔴 Mir geht es immer super. 

 

🔵 In Deutschland ist „1“ die beste Note. Bei 

uns ist „S“ oder „AA“ die beste Note. 

 

🔴 Ich mag meine Großeltern. In den 

Ferien fahre ich immer zu ihnen. 

 

🔴 Und wie schmeckt euch das Essen? 

🔵 Uns schmeckt es immer gut. 



序数／Ordinalzahlen 
 
1. der/das/die  erste 
2.   zweite 
3.   dritte 
4.   vierte 
5.   fünfte 
6.   sechste 
7.   siebte  
8.   achte  
… 
19.   neunzehnte 
20.   zwanzigste 
21.   einundzwanzigste 
100.   hundertste 
1000.   tausendste 
 
⽂中の単語／ Wörter im Satz 
主⽂と副⽂／Hauptsatz und Nebensatz  
主⽂ 副⽂ 

接続詞 
変化した形で動詞は⽂末 
 

Eva macht gerne Reisen.   
  Ich glaube, dass  Eva gerne Reisen macht. 
Er möchte Schauspieler werden.   
  Er sagt, dass er Schauspieler werden möchte. 
Er steht nicht gerne früh auf.   
  Er möchte nicht Pilot werden, weil er nicht gerne früh aufsteht. 
Sie hat viel gearbeitet.   
  Sie kann es schaffen, weil sie viel gearbeitet hat. 
Ich bin bei ihm.   
  Er spielt auch (dann), wenn ich bei ihm bin. 

 

主⽂の前に副⽂が来る場合／Nebensatz vor dem Hauptsatz 
Position 1: 副⽂ Position 2: 動詞  
Wenn ich bei ihm bin, spielt er auch. 
Wenn ich etwas sage, ist  er sauer. 
Dass Eva die Prüfung bestanden hat, finde ich super. 

主⽂の前に副⽂が来る場合、主⽂の中の動詞は⽂頭に来ます。 

🔴 Welcher Tag ist heute?   
🔵 Heute ist der erste Zwölfte. 

 

19 までは、いつも語尾は -te。 
20 からは、いつも語尾は -ste。 

☝ヒント 
am の後は、いつも語尾は ‒n。 
形容詞の語尾変化を参照してくだ
さい。�



⽂構造／Satzstruktur 
Position1の部分には単語が 1つだけでなく複数の単語あるいは副⽂が来ることもあります。 
 

 Position 1 Position 2  
1つの単語 Wann stehst du auf? 
 Ich stehe immer um sieben Uhr auf. 
複数の単語 Gestern Nachmittag haben wir Sportschuhe gekauft. 
副⽂ Wenn wir Zeit haben, gehen wir ins Kino. 
 Dass Eva gerne reist, glaube ich auch. 

 
🔴 Wenn ich das alles gelernt habe und richtig gut Deutsch kann und alle Tests geschrieben 
habe, dann ruhe ich mich erst mal richtig aus. 
 
1 格と共に使う動詞 sein 
🔴 Wir sind wirklich gute Freunde.  🔴 Er ist mein Freund. 
 

⽐較／Vergleiche 
 
形容詞の⽐較級 + als  Mein Freund ist größer als ich. 
genauso... wie...  Er ist genauso alt wie ich. 
gleich...  wie   Wir sind gleich alt. 
nicht so...  wie...  Aber er ist nicht so sportlich wie ich. 
 
前置詞／Präpositionen 
4 格・3 格と結びつく前置詞 
これらの前置詞は、3格／Dativ (Wo? ) や4格／Akkusativ (Wohin? ) と結びつきます： 
in, an, auf, vor, hinter, über, unter, neben, zwischen. 
🔴Wohin gehst du heute Abend? 
🔵Ins (= in das) Kino. 

🔴Wo bist du heute Abend? 
🔵Im (= in dem) Kino. 
 

3 格／Dativ 
in dem = im 
 

🔴Wohin fahrt ihr in den Ferien? 
🔵Ans (= an das) Meer. 

🔴Wo seid ihr in den Ferien? 
🔵Am (= an dem) Meer. 
 

an dem = am 

🔴Wohin kommt der Koffer? 
🔵Unter das Bett. 

🔴Wo ist der Koffer? 
🔵Unter dem Bett. 

4 格／Akkusativ 
in das = ins 
an das = ans 

🔴Wohin gehst du morgen? 
🔵In die Uni. 

🔴Wo bist du jetzt? 
🔵In der Uni. 

 

 



4 格と結びつく前置詞 
durch  den Fluss/ das Tal  gehen 
gegen  den Felsen/ die Wand  fahren 
um  den See/ die Kirche  fahren 
 
場所を⽰す前置詞 
 Wohin? Dorthin. 

（ どこへ？ あそこに） 
Wo? Dort. 
（ どこ？ あそこ） 

場所 Ich fahre nach Graz. Ich wohne in Graz. 
国 Ich bin gestern nach Deutschland 

geflogen. 
Ich bin jetzt in Deutschland. 
 

Sie reisen mit dem Auto in die 
Schweiz. 

Wir leben in der Schweiz. 

⼤陸 Er fliegt nach Afrika. Sie sind in Afrika. 
河川や湖 Wir sollten an den Rhein gehen. Am Rhein ist es sehr schön. 

Wir fahren mit dem Fahrrad an die 
Donau. 

Ich möchte Urlaub an der Donau 
machen. 

Sie will an den Bodensee. Lindau liegt am Bodensee. 
⼭ Auf die Zugspitze kommst du mit 

der 
Seilbahn. 

Wir essen im Restaurant auf der 
Zugspitze. 

Ich möchte einmal auf das 
Matterhorn. 

Auf dem Matterhorn schneit es. 

Wir fahren in die Alpen/ in die 
Berge. 

Wir machen in den Alpen/ in den 
Bergen Urlaub. 

建物、部
屋 

Er geht ins Café, ins Kino, in den 
Park, … 
Er geht zum Café, Kino, … 

Er ist im Café, im Kino, im Park … 

Sie geht zu Freunden. Sie ist bei Freunden. 
Sie gehen über den Platz,  
die Straße, die Wiese, die Brücke. 

Sie stehen auf dem Platz, der Straße, 
der Wiese, der Brücke. 

 
 
 
単語の構成／Wortbildung 
動詞と名詞の組み合わせ 
sparen  das Sparen  das Energiesparen, das Wassersparen … 
surfen  das Surfen  das Internetsurfen, das Windsurfen … 
spielen  das Spielen das Computerspielen, das Fußballspielen … 
 

☝前置詞はいつも例⽂と⼀緒に覚えましょう。 



＊動詞の不定形をそのまま名詞化する場合は、つねに中性名詞（das）になります。 
＊複数の単語が融合する場合、最後の単語の性が全体の名詞の性を決めます。 
 Ich finde Stromsparen wichtig. 
 Radfahren ist mein Hobby. 
 Energiesparen lernt man in der Familie. 
＊⽂中では、名詞が冠詞を付けずに使われることもよくあります。 
＊他にこんな表現も： 
  Durchdieweltfliegen macht mir großen Spaß, noch mehr als 

 Dauertelefonieren. 
 
語順／Wörter im Satz 
間接的にたずねる 
W-Frage 間接的な W-Frage 
Wo sind Sylvia und Pavel zurzeit? Wer weiß, wo Sylvia und Pavel zurzeit sind? 
Was ist „Omotenashi“? Kannst du mir sagen, was „Omotenashi“ ist? 
Wann fängt das Fest an? Hast du gehört, wann das Fest anfängt? 
Wer kommt mit zum Konzert? Wissen Sie, wer zum Konzert mitkommt? 
Ja/Nein-Fragen 間接的な Ja/Nein-Fragen (ob を使って) 

 
Gibt es in Stuttgart ein Volksfest? Weist du, ob es in Stuttgart ein Volksfest gibt? 
Kommt Leon auch zur Party? Weist du, ob Leon auch zur Party kommt? 

間接的な W-Fragen と Ja/Nein-Fragen は副⽂になります。 動詞は⽂末に来ます。 
 
接続詞 sondern 
Es gibt keine Kartoffeln,    sondern Reis. 
Ich fahre nicht mit dem Fahrrad zur Uni,  sondern mit dem Bus. 
Er war nicht nur in Deutschland,   sondern auch in der Schweiz. 
sondern (auch) は「〜（だけ）ではなく〜（も）」というときに使います。 
 
主⽂と主⽂を結びつける接続詞 aber, denn, und, sondern, oder 
主⽂ 接続詞 主⽂ 
Heute muss ich Hausaufgaben machen, aber morgen habe ich frei. 
Sie kann nicht ins Kino gehen, denn sie hat für diesen Monat kein Geld 

mehr. 
Er sieht gut aus, und (er) kann gut tanzen. 
Heute Abend gehen wir nicht ins Kino, sondern (wir gehen) ins Theater. 
Haben wir noch etwas zu trinken oder soll ich Getränke kaufen? 

 



 
接続詞 deshalb 
主⽂1 主⽂ 2   
 Position 1 Position 2  
Seine Hand ist verletzt, deshalb kann er leider nicht mitspielen. 
Er konnte nicht trainieren, deshalb   hat er auch nicht mitgespielt. 

 
 
副⽂を伴う接続詞 weil, dass, wenn, als, ob, wer, wann, wie … 
 
Ich lerne Deutsch, weil Englisch sowieso jeder kann. 
Weil Englisch sowieso jeder kann, lerne ich auch noch Deutsch. 
Mein Bruder sagt, dass Deutsch auch nicht so viel schwerer als Englisch ist. 
Ich weiß noch nicht, ob ich in diesem Jahr schon in die Schweiz fahre. 
Nächste Woche erfahren wir, wann der Sommerkurs im nächsten Jahr stattfindet. 
Vor der Reise kannst du nicht wissen, wie der Ort dir gefällt. 
Ich will auf jeden Fall auch Berlin besuchen, wenn ich in Deutschland bin. 
Wenn ich gut Deutsch kann, (dann) will ich vielleicht auch in Deutschland oder in 
Österreich studieren. 
Deutsch war mein Lieblingsfach, als ich in der Uni war. 
Als meine Schwester in Deutschland war, hat sie bei einer deutschen Familie gewohnt. 
 
⽂型まとめ／Satzstruktur 
平叙⽂ 
  Position 2  ⽂末 
 Das ist Luca.  
動詞 Seit Juli ist er in unserem Kurs.  
分離動詞 Er sieht gut aus. 
話法の助動詞 Er kann sehr gut kochen. 
完了形 Er hat schon viele Preise gewonnen. 

 
W-疑問⽂ 
  Position 2  ⽂末 
 Was machen wir heute Abend?  
動詞 Wo ist das Kino?  
分離動詞 Wann fängt der Film an? 
話法の助動詞 Wie lange willst du heute in der Bibliothek bleiben? 
完了形 Warum bist du so spät gekommen? 



 
Ja/Nein-疑問⽂ 
 ⽂頭  ⽂末 
 Hast du heute Zeit?  
動詞 Kennst du „Faust“?  
分離動詞 Kommst du mit? 
話法の助動詞 Will deine Schwester auch mitkommen? 
完了形 Hat sie den Film schon gesehen? 

 
命令⽂（依頼⽂） 
 ⽂頭  ⽂末 
動詞 Hilf mir doch mal.  
 Gib mir das Papier.  
分離動詞 Mach bitte die Tür zu. 

 
副⽂ 
 主⽂ 接続詞 副⽂ ⽂末 
動詞 Er kommt später, weil er viel Arbeit hat. 
分離動詞 Er kommt später, weil er noch seine Schwester abholt. 
話法の助動詞 Er kommt später, weil er die Hausaufgaben machen muss. 
完了形 Er kommt später, weil er den Aufsatz noch nicht 

fertig geschrieben 
hat. 

 
 

副⽂ 主⽂ 
  Position 2  
Wenn ich Zeit habe, (dann) komme ich heute Abend. 
Wenn Lea kommt, (dann) komme ich auch. 
Dass Lukas nicht kommt, (das) habe ich nicht gewusst. 
Dass er krank ist, (das) tut mir leid. 
Wann die Party beginnt, (das) weiß ich auch nicht. 
Wie man zum Café kommt, (das) kann ich dir erklären. 

 


